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Às dezesseis   horas e quinze minutos do dia treze  de outubro de dois mil e vinte um, 1 

em face da pandemia do Covid-19, reuniram-se virtualmente, através da plataforma 2 

Zoom os seguintes conselheiros titulares: DAIAENE FERNANDES PEREIRA LAHANN, pela 3 

Secretaria de Meio Ambiente  (SEMAM), JOAQUIM LUIZ DOS SANTOS MACHADO, pela 4 

Secretária Municipal de Planejamento e Desenvolvimento (SEPLAD); AMARO GADBEM, 5 

pela Secretaria Municipal  de Desenvolvimento Econômico  (SEDE) suplente com direito 6 

a voto; DORILEIA BASSI PEREIRA PIRES, pela Bassi Têxtil Ltda; PAULO MACIEL JÚNIOR, 7 

pela Sociedade Amigos do Parque das águas (AMPARA); NÁDIA MARIA CORREIA 8 

GONÇALVES, pela Associação Protetora  dos Animais de Caxambu (APAC); CÉSAR  DE 9 

CASTRO, suplente com direito a voto, pela Associação Comunitária do Bairro Trançador 10 

(ACBT); MORGANA ARRUDA DIAS DA SILVA GEISSLER PRINCE, pela Procuradoria do 11 

Município (PROJUR) presentes, ainda, os seguintes suplentes sem direito a voto: CAIO 12 

DE SOUZA CONSTANCIO PEREIRA, pela SEMAM, MARIA ANTONIA WILLIANS MUNIZ 13 

BARRETO (AMPARA); e interessados , Antônio José Gallo, Lygia Maria Greve Barbiere, 14 

Cláudia Marinho P. Ferraz, Diogo Bernardo, Wagner Carvalho. Foi feita a leitura da ata 15 

anterior, e em seguida deu-se início à ordem do dia, sendo os seguintes itens pautados: 16 

item 01 – Leitura do oficio 121/ 2021 da Secretaria de Planejamento Urbano e 17 

Desenvolvimento. Item 02 – PROCESSO 3980/2021 – DANIELA KAMP – pedido de 18 

supressão de dois  exemplares  de Ficus ( Ficus benjamina)   situados em logradouro 19 

público, na Avenida Galdino Machado,  Belvedere; o conselheiro Joaquim Luiz relatou o 20 

processo e votou a favor da supressão e substituição, conforme DN 06/2017 do 21 

Codema, a  conselheira Nádia votou contra a supressão  e os demais conselheiros com 22 

direito a voto, votou a favor do pedido.  Item 03 - 2904/2021 – CLÁUDIA MARINHO 23 

PIMENTA FERRAZ- requereu ao CODEMA autorização para supressão de cinco árvores 24 

em  logradouro público, na Rua Adamastor Pimenta, 100, Centro; a conselheira Dorileia 25 

designada para a relatoria, observou que o laudo de vistoria continuava o mesmo da 26 

reunião anterior,  sendo assim, o processo foi novamente retirado de  pauta pelo 27 

presidente, ficando ajustados que será apresentado ao CODEMA  novo relatório técnico 28 

e fotográfico. Item 04 – PROCESSO – 1819/2021 – Lygia Maria Greve Barbiere – requer 29 

a supressão de quatro árvores, Ficus benjamina em logradouro público, Rua 30 

Comendador Pereira, 12, bairro Centro; Ana Paula da Silva na qualidade de relatora, 31 

não emitiu  parecer, pois a titular e seu suplente não estavam presentes. Ana Paula 32 

comunicou via whats app ao presidente minutos antes da reunião acontecer de sua 33 

impossibilidade de participar da reunião.  A relatoria foi feita pela Secretária de meio 34 

ambiente, Sra. Daiane, que fez a leitura do parecer e votou a favor do pedido. A 35 

requerente, sra. Lygia estava presente e apresentou argumentos para o pedido em tela, 36 

alegando deferimento pelo pleito, devido à completa inadequação das raízes tabulares 37 

dos  exemplares de Ficus benjamina à calçada onde foram plantados, bem como os 38 

conflitos com as redes aéreas que certamente viriam a ocorrer no futuro, ressaltou que 39 

um exemplar  em especial já estourou a calcada e que as raízes já atingem a residência 40 

vizinha. Sendo assim ficou a provada à supressão de um exemplar e os demais 41 
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exemplares deverão receber o  manejo adequado.  Maria Antônia falou na possibilidade 42 

de  para salvar as árvores. Paulo explicou que esse espécime,  tem raízes muito 43 

agressivas para serem plantadas em calcadas. Imposta a condicionante de que a 44 

modalidade de reposição florestal seria ajustada pela DIAV/SEMAM diretamente com o 45 

requerente, nos termos do disposto na DN CODEMA nº006/2017. César falou da 46 

importância do acompanhamento por parte da fiscalização, das reposições, se  estão 47 

sendo feitas de acordo com as deliberações do plenário do CODEMA. Item 006 – 48 

Requerimento da Câmara de Vereadores – requerente  o vereador, João Francisco da 49 

Silva. Rua Joaquim Pereira, 11 – bairro Belvedere, solicita a supressão de um exemplar 50 

de Flamboyant (Delonix regia), com a relatoria o conselheiro Amaro Gadbem que  votou 51 

de acordo com o parecer da Semam e acompanhado pelos demais conselheiros, sendo 52 

inferido por unanimidade do pleito. Item 006 – Processo 3226/2021-  Irmão Bernardo – 53 

Estabelecer comercio varejista de recicláveis, Avenida Ápio Cardoso, 147, com a 54 

relatoria a conselheira Denise Maciel, impossibilitada de comparecer, seu suplente com 55 

direito a voto relatou o processo, indagando se a competência originaria ,ora fora 56 

delegada supletivamente e em caráter temporário ao IEF/MG, já teria retornado ao 57 

município .  Sendo assim, a Secretária propôs uma minuta de deliberação normativa 58 

para regulamentar o assunto, uma vez que tanto a lei 1271/1995  e o Decreto 690/96 59 

não abordam as questões de intervenção em área de preservação permanente (APP), 60 

diante do exposto, o processo em tela, foi retirado de pauta. O requerente apresentou 61 

seus argumentos pelo deferimento do pleito. Paulo salientou a importância de observar 62 

as questões de drenagem pluvial, separação de resíduos e condicionantes, referente a 63 

esse processo. ITEM 008 – processo 1521/2021 – Antônio José Gallo – requer 64 

demolição e construção, Rua Dr. Mário Milward, 50 – centro, o processo foi retirado de 65 

pauta por que segundo o , representante do empreendimento,  Sr. Antonio José Gallo, 66 

de que o  projeto será modificado. ITEM  009 -  Travessia de pedestre, entre as Ruas 67 

José Ferreira Leite e Adão Augusto Gomes, a relatora do processo, Daiane fez apenas 68 

uma introdução ao assunto .   Palavra franca: Wagner de Oliveira Carvalho, fez uma 69 

breve explanação sobre o gêiser do parque das águas, de que a frequência dos jatos 70 

que já não é como antes e de uma futura obra/intervenção no local pela Codenge . 71 

Paulo ficou de redigir um ofício a Codenge, solicitando mais informações a respeito do 72 

Geiser. Não havendo mais nada a tratar, deu-se essa por encerrada a reunião eu, Ana 73 

Paula Guimarães Paulino lavro e assino o presente ata.  74 
 75 

                                                                     76 
Ana Paula Guimarães Paulino 77 

Secretária Executiva – mat. 02797 78 
 79 
 80 
 81 

Paulo Maciel Júnior 82 
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